



Einladung zum **14. Schkeuditzer Notfallsymposium**

Liebe Kolleginnen und Kollegen aus Präklinik und Klinik,

der demographische Wandel schreitet immer weiter voran.

Bereits jetzt sind ca. 20 Prozent der Bevölkerung 67 Jahre alt oder älter. Zudem liegt die durchschnittliche Lebenserwartung aktuell bei 85 Jahren. Hierzu haben vor allem Fortschritte in der Medizin, der Hygiene und dem Gesundheitswesen beigetragen.

Für uns als Mitwirkende im Gesundheitssystem bedeutet dies zwangsläufig eine höhere Anzahl an älteren und meist auch kritisch kranken Patient:innen.

Deshalb widmet sich das 14. Schkeuditzer Notfallsymposium dem Thema „Kritisch kranke Patient:innen“ aus den Sichtweisen der unterschiedlichsten Fachabteilungen und beleuchtet sowohl die prä-klinischen als auch die klinischen Besonderheiten dieser Patientenversorgung. So werden z. B. Themen wie die Aktualisierung der Polytrauma-Leitlinie oder das ACILS-Konzept zur Versorgung des internistischen Schockraums vorgestellt.

Wir freuen uns, Sie am 23. April 2024 vor Ort und digital in Schkeuditz begrüßen zu dürfen.

**Franziska Meyer und das gesamte Team
der Schkeuditzer Notaufnahme**

Hybrid-Veranstaltung 14. Schkeuditzer Notfallsymposium

**Dienstag, 23. April 2024
19:30 bis 22:00 Uhr
Helios Klinik Schkeuditz
Leipziger Straße 45
04435 Schkeuditz**

**Anmeldung an
Kerstin Walzer:
kerstin.walzer@
helios-gesundheit.de**

**Anmeldeschluss:
19. April 2024**

CME-Punkte bei der
Ärztekammer sind beantragt



Zur Online-
veranstaltung



Anmeldung an Kerstin Walzer:

kerstin.walzer@helios-gesundheit.de

Anmeldeschluss: 19. April 2024

Programm

19:30 Uhr

Begrüßung/Einleitung

Franziska Meyer, Leitende Oberärztin Notaufnahme, Helios Klinik Schkeuditz

19:45 Uhr

Kritisch kranke Patient:innen aus neurologischer Sicht

*Dr. med. Johannes Orthgieß, Facharzt für Neurologie,
ZB Neurologische Intensivmedizin, SKH Altscherbitz*

20:15 Uhr

**Kritisch kranke Patient:innen aus traumatologischer Sicht –
Aktualisierung der Polytrauma-Leitlinie und Schockraum-
alarmierungskriterien**

*Dr. med. Matthias Wuttke, Oberarzt, Facharzt für Orthopädie/Unfallchirurgie,
D-Arzt, Helios Klinik Schkeuditz*

20:45 Uhr

Diskussionsrunde

21:00 Uhr

**Kritisch kranke Patient:innen aus internistischer Sicht –
Thoraxschmerz! Und was nun?**

*Sait Sebastian Daneschnejad, Ärztlicher Leiter Innere Medizin,
Facharzt für Innere Medizin/Kardiologie, Helios Klinik Schkeuditz*

21:30 Uhr

**Kritisch kranke Patient:innen aus anästhesiologischer Sicht –
das kleine Einmaleins der (Be-)Atmung von der Präklinik
bis zum Schockraum**

*Dr. med. Nicole Weitzel, Leitende Oberärztin der Intensivstation,
Helios Klinik Schkeuditz, Leitende Notärztin der Rettungswache Schkeuditz*

22:00 Uhr

Verabschiedung

Franziska Meyer, Leitende Oberärztin Notaufnahme, Helios Klinik Schkeuditz